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只要上网，就有可能被恶意窃密 镜像

昨天，在三八妇女节当天，参加有

关两会各项工作的女性们仍然在岗位

上忙碌着，美丽着。 据新华社

忙碌着，美丽着

中国国家防火墙之父方滨兴接受星报记者采访：

实施网络实名，更能保护隐私

女记者

女服务员

女译员

女委员

女代表

“你问我今年两会最关注什么，我还是会说，希望国家尽快实施网络实名制。很多人对网络实名制有抵触情绪，认为会泄露

隐私。恰恰相反，网络实名制可以更好地保护个人隐私。”昨天，全国人大代表、被誉为中国国家防火墙(GFW)之父的方滨兴接受

星报记者采访时，呼吁实行网络实名制。

记者：去年，“QQ大战360”事件，在网

民中反应非常大。请问，作为行业权威，您

认为互联网存在不经过用户同意，窃取隐

私的情况吗？

方滨兴：对于“QQ大战360”事件，国家

有关部门的态度已经很明确，不想做过多

评价。但我要告诉网民，只要你上网，就不

存在彻底安全，都可能被窃取隐私。道理

很简单，无论是自动更新软件、杀毒软件、

输入法软件等等，都需要对文件进行检查

和扫描，在这个过程中，必然会查看用户的

文件等。

打个形象的比喻，当你使用自动更新

或者杀毒软件时，就像你请了修理工或者

清洁工，并且把家里房门的钥匙给了他，否

则他无法进来啊。你说你家里的一切，他

会看不到吗？你使用任何在线更新输入

法，进行文字输入，一个字、一个词、一句话

都会被记录下来，尤其是常打的词、常用的

词会更新上传给别人。这是一种变相的泄

密渠道，会导致自己信息的不安全。

当然，文件可以看到，但不一定会泄

密，这取决于供应商的自觉，以及法律的制

约。网民个人隐私受到法律保护，如果故

意窃取用户隐私，或者利用窃取的商业机

密等获取利益，就是触犯法律的行为了。

所以，随着网络的普及和广泛使用，国家应

该加强互联网隐私以及机密保护的立法。

现实考虑，尽快实施网络实名制
记者：今年两会，您会有哪些建议？会

和互联网有关吗？

方滨兴：是的，还是和互联网有关系。

为促进信息安全，目前实行网络实名制的

时机已经成熟。我继续呼吁，国家尽快实

施网络实名制，并大力推广。

目前，不实行网络实名制，网民在进

行很多操作时，都需要提供身份证号码

以及别的个人信息，这样极度不安全，因

为网民无法知道，这些需要提供个人信

息的网站是否足够安全，能否保证不会

泄密。

至于监视，目前的网络，由于大部分需

要网民提供各种各样的个人信息，网民其

实时刻处于被监视之中，而且不是因为司

法需要的监视，是一种商业监视。

没有网络实名制的现状，难以真正建

立起网络诚信体系，因为网络的虚拟性和

随意性给网络犯罪的侦破带来了很大不

便，一旦出现问题，将极大地增加人们的维

权难度。

网络实名，可以更好地保护隐私
记者：既然匿名上网存在泄露个人信

息的可能，那实名制上网，会不会更加增大

这种可能性？

方滨兴：很多网民都有这样的认为，如

果实行了网络实名制，自己就失去了隐私，

也会给人一种错觉，是在监视。其实，恰恰

相反，网络实名制可以更好地保护隐私和

个人信息。

如果实施网络实名制，获得登录的许

可后，网民个人信息只有国家许可的机构

掌握。网民进行上网，便不再需要提供个

人信息。网络公司只能知道实名制登录信

息，而无法获得网民个人信息，其实是一种

隐私保护。至于司法调查，无论是不是实

名制，都可以通过技术手段，侦查到网民个

人信息，不在网络实名制隐私保护范畴。

韩国从2002年起推动实施网络实名

制，以保护公民的隐私权、名誉权和经济

权益，这使得韩国成为全球贯彻实名制最

彻底的国家之一，也是网络安全程度最高

的国家之一。

方滨兴：全国人大代表、北京邮电大学

校长、中国工程院院士。曾担任国家计算

机网络与信息安全管理中心名誉主任，被

誉为中国国家防火墙(GFW)之父。

巩汉林提议立法制止篡改名著

“民考官”：

作为一位政协委员，巩汉林今年的第

一份提案和法治相关。

“我今年提交了一个‘民考官’的提案，

就是政府机关部门要向人民述职。”巩汉林

告诉记者，目前“以人为本”要求必须坚持全

心全意为人民服务，做到权为民所用、情为

民所系、利为民所谋。“民意最能够表达人

民群众对我们工作是否满意，政策是否执

行到位，这是衡量政府工作的唯一标准。”

机关部门向人民述职

尽管靠喜剧闻名，全国政协委员、著名

喜剧表演艺术家巩汉林思考的话题却异常

“严肃”。“我送交的第一份提案是《各级政

府‘向人民述职’制度化》。因为只有民考

官，官才能考虑民。”8日，记者在文艺界别

分组审议会间隙，采访了这位“明星委员”。

控物价：

物价调控也是巩汉林一直关注的问

题，“温总理在政府工作报告中说，2011年

第一项任务就是控制物价总体水平。目前

广东省已经开始试点，如建平价超市，进一

步实现农超对接等，目的是让老百姓菜篮

子真正实惠一点，让我们兜里的钱少缩点

水。”不仅如此，巩汉林还提出自己的特别

期望，他说：“我特别希望国家先控制一下

物价，再调高些工资，最好也将个税起征点

再调高一点，使贫富差距尽可能缩小，让老

百姓多得一点实惠。”

将个税起征点调高一点

防杜撰：

此外，巩汉林送交的另一份提案是

《立法保护我国杰出的历史文化名人和经

典名著》。

“在艺术圈，有些人打着为中华杰出人

物树碑立传之名、为弘扬民族文化改编名

著之意，抢拍影视作品。”他向记者分析说，

“其实，他们是借机淘金掘银昧良心赚钱。

他们杜撰野史对先辈进行贬低与戏说，对名

著篡改胡编。此举必须立法制止。”

防止对先辈进行贬低与戏说
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